

# Denuncian nuevo vertedero ilegal en predio particular del sector Polloico

**CONTAMINACIÓN.** El basural está en el camino de esta zona rural, a 20 kilómetros de Osorno. Los antecedentes fueron entregados a la Seremi de Salud, al ser un foco de insalubridad.

Paola Rojas Mendoza  
 paola.rojas@australosorno.cl

Un tema reiterativo en los últimos años es el de los basurales ilegales. En el sector de Polloico, en la comuna de Osorno, se encontró uno, por lo que se presentó una denuncia ante la Seremi de Salud y el caso se expuso en la sesión del Concejo Municipal de la semana pasada.

En el lugar, se puede ver desde el camino una gran cantidad de desechos, entre los que abundan plásticos que envuelven material usado para el trabajo agrícola, como bolos, entre otros, además de basura domiciliar e incluso chatarra de vehículos. Uno de los aspectos más graves es que está ubicado en una zona cercana a un humedal, por lo que también se estarían contaminando napas subterráneas.

## DENUNCIA

El presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, señaló que el basural es de tal magnitud que llega al camino público en el sector de Polloico, aproximadamente a unos 20 kilómetros de Osorno, por la Ruta 215. Este lunes hicieron una denuncia formal ante la Seremi de Salud, ya que hay cursos de agua y humedales en la zona.

“Encontramos junquillos en un sector detrás del basural, por lo que con seguridad es un área de humedales o de cursos de aguas subterráneas, y allí la gente se dedica a actividades de chacarería y ganadería”, expresó.

El ambientalista indicó que el viernes visitó el sector y pudo comprobar que el basural es de gran magnitud. Además, el terreno pertenecería a un particular, quien debe dar solución al problema, ya que se acercará la época de calor y el olor será insoportable.

“Incluso logramos detectar algunos vehículos y camiones chatarra que están abandonados. Prácticamente la zona la tienen convertida en un vertedero de basura y también de vehículos, que son cuatro o



LA CANTIDAD DE BASURA ES IMPRESIONANTE Y DEJA VER QUE SON DESECHOS ACUMULADOS POR BASTANTE TIEMPO, YA QUE EL RADIO SE HA IDO EXPANDIENDO.

## 20

kilómetros de Osorno se encuentra este basural, que puede ser visto desde el camino a Polloico.

## Un

informe se solicitó a la Dirección de Medio Ambiente del Municipio por esta situación.

cinco por ahora, pero cuando la gente empieza a ver la chatarra, esto puede ir aumentando con el tiempo”, sostuvo.

## NO ES EXTRAÑO

Por su parte, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales, Mirta González, comentó que en muchos predios es común ver grandes cantidades de restos de plásticos de silos y otros envoltorios y envases de insumos agrícolas, lo cual se ha denunciado sin conseguir que se resuelva el



EL VERTEDERO TIENE MUCHOS RESTOS DE PLÁSTICOS, DE BOLOS Y MATERIAL ORGÁNICO.

“Hay mucha preocupación entre los vecinos, por los vectores que están llegando, ya tenemos jotes instalados ahí”

Juan Carlos Velásquez  
 Concejal

problema, ya que se trata de predios que pertenecen a particulares.

“Toda esa suciedad, más los restos que se generan cuando hay lechería, cuando paren las vacas y no se entierran esos restos, se dejan ahí, causando riesgo para la salud de la gente

que vive y trabaja en el campo”, manifestó la dirigente rural.

## JOTES Y RATONES

El concejal Juan Carlos Velásquez, quien también visitó la zona, solicitó un informe a la Dirección de Medio Ambiente,

Aseo y Ornato, con el fin de que el municipio pueda realizar una denuncia ante la Superintendencia de Medio Ambiente, para que se determine la responsabilidad de este vertedero.

El concejal relató que el lugar es completamente insalubre, debido a que se observan roedores y aves de rapiña, como jotes.

“Hay mucha preocupación entre los vecinos por los vectores que están llegando. Ya tenemos jotes instalados ahí, y eso es un indicio de que no solo hay restos inorgánicos, sino que hay otro tipo de desechos que sirven de alimento para esas aves de rapiña”, comentó el concejal.

Velásquez enfatizó que la agricultura local debe procurar manejar adecuadamente su trabajo, especialmente en relación con los desechos, que pueden afectar gravemente la salud de los vecinos de sectores rurales, así como las zonas donde hay humedales y cursos de agua. ☞